



78th UN General Assembly; Agenda Item “Zone of peace, trust and cooperation of Central Asia - Item 64: Draft resolution (A/78/L.68)

Resolution: **Central Asia's unified resolve and cooperation to effectively address and counter drug-related challenges** ([A/78/L.68](#))

Explanation of Position by Switzerland

Monsieur le Président,

La Suisse tient à remercier le Kazakhstan, le Kirghizistan, le Tadjikistan, le Turkménistan et l'Ouzbékistan pour avoir facilité les négociations de cette résolution. Nous reconnaissons la volonté et l'engagement des pays d'Asie centrale à relever conjointement les défis liés à la drogue dans la région.

Nous apprécions les efforts du groupe principal, sous la direction de l'Ouzbékistan, afin de trouver des langages de compromis et parvenir finalement à un accord sur le texte.

La Suisse s'est engagée activement lors des négociations et, par esprit de compromis, s'est ralliée au consensus. Nous souhaitons toutefois rappeler qu'il s'agit d'une résolution qui concerne une région spécifique et dont la portée ne peut être globale.

Nous souhaitons également clarifier notre position sur certains aspects du texte. Nous continuons notamment à prendre nos distances concernant le concept de "société libérée de l'abus de drogues" mentionné au PP7 et à l'OP1. Selon nous, un tel concept est dépassé, irréaliste à atteindre et contre-productif. Il risque aussi de perpétuer - intentionnellement ou non - la stigmatisation sociale à laquelle sont souvent confrontées les personnes souffrant de troubles liés à la consommation de drogues. De plus, ce concept est parfois utilisé pour justifier des abus et violer les droits de certaines personnes et groupes.

La Suisse reste fermement attachée à des politiques de lutte contre la drogue pragmatiques, fondées sur des données probantes et axées sur les droits de l'homme et la santé publique qui s'attaquent non seulement à la consommation de drogue mais aussi aux facteurs sociaux, économiques et sanitaires sous-jacents des problèmes liés à la drogue. Nous continuerons ainsi à plaider en faveur de politiques qui incluent la prévention, le traitement, la réduction des risques, l'application de la loi et la coopération internationale.

Je vous remercie.